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迦南美地與福音使命       吳余華傳道 

    流奶與蜜的迦南美地一直是神應許給以色列人的地方。事實上，在他們得到這塊應許

之地的 5、6 百年之前神就已經應許將這塊地賜給他們了。在經歷了 400 年漫長的埃及為

奴時期，又經歷了艱難的 40 年曠野漂流時期，最後再經歷了許多艱辛的爭戰之後，他們

終於如願得到了這片美地。按理來說，這是神所賜給他們的美地，神也一直彰顯他的大能

為他們開路，他們也為此付出了很多的艱辛和代價，所以他們在得到這片美地之後本該好

好珍惜，好好聽神的話，在這片美地上述說神的榮耀、傳揚他的美德。然而，這些進了迦

南地、得了這片美地之後的以色列人，在約書亞這批人死後，卻開始悖逆神、遠離神，沒

有好好在神所賜給他們的美地傳揚神的榮耀和他奇妙的作為，以致於他們後來遭受了各種

的磨難和困苦。 

    這是一段以色列人的歷史。不光以色列人需要從這一段歷史中學習功課，事實上我們

今天每一個人都需要從中學習功課，包括今天我們賓頓市華人浸信會的每一個會眾。30

年前神在賓頓市這個地方設立了我們賓頓市華人浸信會，將賓頓市地區的整個華人社區這

個迦南美地都賜給了我們（因為當時只有我們一家華人教會）。30 年來，加拿大、大多

倫多地區、賓頓市地區的華人人口都有很大的增長，整個加拿大以及大多倫多地區也都有

很多新的華人教會興起來。但是，在賓頓市地區卻幾乎沒有什麼新的華人教會興起來。這

其實是神給我們教會的特別恩典，因為這 30 年來神把這塊美地幾乎都賜給了我們，直到

今日仍然如此。但我們有沒有在這塊迦南美地上好好榮耀神的名、傳揚他的福音呢？我們

是不是也如同那些進了迦南美地之後的以色列人一樣會悖逆神、遠離神呢？這是我們都需

要來反省和思考的。從我們所知道的數字來看，在傳揚神的福音上，光在賓頓市地區的華

人社區方面，我們還有很大的發展空間、還有很多神早就吩咐我們的傳福音的工作在等著

我們去做。據估計，賓頓市大約有 8000 到 10000 華人。而賓頓市的華人教會總共還不到

300人，也就是說只佔了 3%左右而已。而根據研究人員的統計，在加拿大，比如在多倫多、

密西沙加市等地，華人教會的總人數佔當地華人人數約 8-10%左右。如果要達到加拿大華

人參加教會的這個 8-10%的平均比例，我們賓頓市的華人教會人數還至少需要再翻一倍。

這是一個很大的福音工作，而這個福音工作也是神留給我們這些進了迦南美地的人去完成

的使命，也是神給我們的恩典。如果我們不珍惜神給我們的這個恩典，不盡心竭力地完成

神給我們在這迦南美地的使命，神還會繼續把這整個迦南美地保留給我們嗎？但願我們在

享受了神給我們的迦南美地 30 年之後，我們都還可以繼續有生命更新、繼續再攀高峰，

盡心竭力地去完成神給我們在這迦南美地的傳福音的使命。 


